L'ÉLEVAGE

De très grandes joies... Mais aussi des moments douloureux, comme la vie!

ans les précédents numéros de « Matou-Chat », je partageais avec vous mon expérience de jeune éleveuse : dans le numéro 55, le coût pour démarrer afin de dissuader les irresponsables qui voudraient m'imiter pour de mauvaises raisons1; dans le numéro 56, les trois premiers mois de vie de mes bébés. Parce qu'ils sont nés sous mes yeux, je me sens concernée par le bien-être de Mistral, Gustave et Usbek. J'ai la chance d'avoir régulièrement de leurs nouvelles qui me rendent très heureuse.

1 – Que sont devenus les trois enfants de Gloria?

Le dernier épisode du feuilleton de être tout à fait désensibilisée la Chatterie de la Rue du Dragon à Usbek. La mère d'Elisa, qui a s'achevait sur l'émouvant départ dû garder Usbek l'été dernier, de mes trois bébés sibériens LOOF. a aussi succombé à cette entre 14 et 15 semaines après leur naissance dans leurs nouvelles a failli pleurer en lui disant Au familles. Par chance, j'avais pu étaler revoir tant il est attachant! Il ces départs sur une dizaine de jours.

Usbek, le patouneur léchouilleur dorloté star de TikTok

Au mois d'octobre, Elisa, qui a adopté avec son compagnon Aurélien, mon gros Usbek, le plus costaud de mes chatons et le seul seal tabby point Mistral³, mon bébé seal tabby comme sa maman, Gloria de Sibérie², m'a fait la joie de m'inviter à dîner chez elle à Neuilly. J'ai été bouleversée de trouver **Usbek** si fabuleusement beau. gâté, si adorablement affectueux. amis et même de ses collaborateurs C'est peut-être celui des trois qui de travail puisque Guillaume partage a le plus hérité du caractère de sa beaucoup de photos de lui avec maman: il maîtrise à la perfection l'art du patounage, des massages et des bisous. A noter que la race sibérienne est connue comme hypoallergénique : info ou intox? L'expérience d'Elisa est très satisfaisante et concluante aussi beau, et surtout aussi sociable, pour cette particularité de la race. Le Sibérien était vraiment le seul bébé-là a toujours été un pionnier, le

autres chats la rendaient très malade alors qu'elle n'a eu besoin que de trois mois pour énorme bouille d'amour. Elle a aussi des tas de fans sur Tiktok (Othebigfluffycat) où on peut l'admirer grimper aux arbres du Bois de Boulogne...

Mistral, l'intello de service qui a revu sa maman!

point, comble de fierté son maître, Guillaume dont il partage la vie dans le 13^{ème} arrondissement de Paris. Il a fait chavirer les cœurs de tous ses eux. Il est l'animal de compagnie qui a le plus grand succès dans son entreprise. Pour ceux de ses proches qui l'ont vu en vrai, à domicile, ils disent n'avoir jamais vu un chat aussi gentil! Je me souviens que ce chat possible pour elle: tous les premier à ouvrir les yeux, le premier



à quitter le nid etc Il avait déjà tout petit une intelligence supérieure qui se manifestait dans un charmant babil. Il a toujours été un chat qui parle! Ce qui est peu habituel chez les Sibériens. Peut-être que sa tata Bengal, Scarlett⁴⁵, l'a influencé? Guillaume m'a fait le plaisir de venir me rendre visite avec Mistral début novembre. Sa maman l'aura-t-elle reconnu? Je crois bien que oui! En effet, contrairement à Scarlett, Gloria n'a à aucun moment feulé en revoyant son fils plus de 9 mois après son départ de la maison. Ils se sont même fait un étrange bisou sur la truffe...

Gustave, le plus épanoui : son instinct de prédateur respecté

Aude a la gentille attention de me donner régulièrement des nouvelles



L'été 2024, Scarlett et Gloria ont

toutes les deux soufflé leurs deux bougies. Encouragée par le succès des bébés Sibériens de Gloria (race très recherchée), j'ai eu envie de refaire une portée. Mal m'en a pris de ne pas reprendre le même géniteur, si éloigné géographiquement, dans le Cantal. J'avais opté pour une

saillie extérieure commode en région

- La triste expérience

Les chats, c'est comme les hommes,

il y a en a des plus délicats que

d'une gestation ratée

de Gloria

parisienne, près de chez moi. S'il y avait du Me Too chez les chats, ce mâle que nous appellerons L. aurait été balancé comme porc depuis longtemps! Dès que Gloria est arrivée chez lui, à peine sortie de son sac de transport, il l'a saillie au bout de 3 secondes. Je n'avais pas mesuré que le trop grand appétit sexuel de L. pouvait être une épreuve pour Gloria: ayant au même moment des travaux chez moi, cela m'avait arrangée de la laisser 6 jours chez L. Au retour de la saillie, Gloria faisait 12 pipis par jour sur le carrelage de la cuisine : de toute évidence, elle n'était pas bien dans sa tête.





de Gustave⁶. le brown mackerel tabby.

sublime.

MATOU CHAT • N°57

¹ factures réunies à l'appui, faire une première portée de chatons est une opération déficitaire!

² Tatiana des Yamalapa est son nom LOOF

³ Umberto est son nom LOOF

⁴ Dans le numéro 54 de Matou-Chat, je raconte l'entente entre races différentes, ma Bengal et ma Sibérienne ayant grandi ensemble.

⁵ Tropicale Liane de Bengal Velvel est son nom LOOF

⁶ Ulrich est son nom LOOF

⁷ Graph Yantar Sibiri est son nom LOOF

UNE SI BELLE HISTOIRE







Usbek assis comme un pacha



Usbeck, seal tabby point

La conjonctivite due au stress et le médicament tératogène

Lors de la première échographie de septembre 2024, elle était gestante, mais avait aussi une conjonctivite. Ce qui arrive comme les boutons de fièvre aux humains en période de stress intense, de faiblesse immunitaire. La vétérinaire, qui savait qu'un certain médicament antiviral (Ganciclovir) était déconseillé aux chattes gestantes, a pris l'avis d'un ophtalmologue pour chats. Leguel (sans avoir vu l'œil de la chatte, même pas en photo) a indiqué qu'il fallait tout de même instiller ce produit dans l'œil au cas où, sous l'effet d'un certain médicament antibactérien, la conjonctivite ne quérissait pas en 48 heures. A la seconde échographie, les embryons étaient morts. Sans doute à cause de ce médicament tératogène!

Je m'en veux d'avoir suivi le conseil de l'ophtalmologue pour chats alors que l'œil n'était pas gravement atteint, et déjà bien amélioré par la prescription du médicament antibactérien. Mes vétérinaires ont aussi pointé la responsabilité du mâle dans cette maudite conjonctivite - elle n'en avait pas eu depuis ses 4 mois - Gloria vient d'un super élevage où, comme elle, tous les chats sont bien sûr vaccinés.

J'ai appris que le coryza, c'est comme le covid! Être vacciné n'empêche pas de l'attraper. La plupart des chats, même vaccinés, en sont porteurs sans en développer les symptômes - qui ne reviennent qu'en période de stress (les pipis sur carrelage...).

Gloria a eu deux piqûres d'aglépristone pour déclencher des contractions et vider son utérus des embryons morts à 2 centimètres. C'était très triste. Mais quand même moins triste que si l'ossification avait eu le temps d'avoir eu lieu et qu'elle avait expulsé des squelettes.

L'énigme des pipis sur le carrelage de Gloria résolue

Cette épreuve nous a rapprochées et l'a surtout rapprochée de Scarlett. Laquelle s'est mise à lui refaire la toilette comme aux premiers jours de leur relation. Dès lors, il n'y a plus eu de pipi sur le carrelage. A force d'observer mes deux chattes, je pourrais me lancer comme comportementaliste: noté que c'est durant les périodes où Scarlett est absente (en saillie) ou indifférente à elle que Gloria fait pipi sur le carrelage! Quand elle se sent aimée de Scarlett, Gloria redevient totalement propre. Le mystère de la malpropreté de l'été dernier est à mes yeux éclairci!

3 - Repartir vers la vie avec la future portée de Scarlett

Après cette gestation ratée, Scarlett et Gloria sont redevenues complices

comme jamais. Fusionnelles. Quand l'une est en chaleur, l'autre prend la position d'un mâle, lui mord le cou, pour la soulager! Scarlett étant beaucoup plus rarement en chaleur que Gloria, j'ai décidé de lui faire vivre sa première saillie en l'emmenant du 15 au 20 novembre chez un mâle, Shere Khan, à Lille. Elle a hurlé dans le train: on s'apercoit dans les transports, face à leur détestation de l'état captif, de la nature sauvage du bengal. Heureusement, Lille n'est pas très éloignée de Paris. L'éleveuse de Shere-Khan avait installé une caméra dans la chambre nuptiale: pas très intime comme lune de miel! Nous savons tout! Shere-Khan était le contraire de L., pas du tout un obsédé sexuel. Il était beaucoup plus respectueux de la chatte, quettant son consentement. Scarlett d'ailleurs mis 48 heures avant de lui donner le sien. Shere-Khan lui tournait autour, lui parlait, dormait près d'elle sans oser la toucher les deux premiers jours. Puis j'ai reçu une quinzaine de vidéos de saillies (sur la trentaine qui ont eu lieu en trois jours), nous pouvons donc espérer que Scarlett (qui n'a jamais eu de conjonctivite, ce risque-là est écarté!) est à présent gestante - une nouvelle aventure à vous raconter dans le prochain numéro de « Matou-Chat ». Les rôles seront inversés, Gloria sera cette fois la tata des bébés léopards... On croise les doigts très fort! 💝